
【令和４年 12 月 19 日（月）】 

 

令和４年１２月定例会 一般質問通告一覧 

 

発言順 通 告 者 質問事項（質問要旨は別紙） 
質問の

相 手 

１ 佐々木直也 
１ 川根本町教育大綱にある「子育てをしてみた

くなる街づくり」ということについて 
２ 町内の子どもの遊び場について 

町 長 
 
町 長 

２ 中澤 莊也 
１ 災害時における避難行動要支援者等への支援 
２ 文化財、民俗芸能の保存継承と活用 
 

町 長 
町 長 
教育長 

３ 澤西 省司 
１ 災害を見据えた、簡易水道について 
２ 災害を見据えた公共施設の周辺環境の見直し 

と対策について 

町 長 
町 長 
 

４ 石山貴美夫 
１ 町民にやさしい防災対策について 
２ より現実を見据えた町づくりについて 

町 長 
町 長 

５ 野口 直次 

１ 台風 15 号の検証と今後の復旧・復興の取り

組みについて 
２ 農産物の出口対策をはじめとした産業振興に

ついて 

町 長 
 
町 長 
 

６ 大竹 勝子 
１ 災害に強い町づくりについて 
２ 介護保険制度の拡充について 

町 長 
町 長 

  



 

発言順１番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

佐々木直也 １ 川根本町教育大綱

にある「子育てをし

てみたくなる町づく

り」ということにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 町内の子どもの遊

び場について 

① 学校再編で、小・中学校(義務教育学校)のビ

ジョンは理解したが、保育園・幼稚園と高校を

包括した町独自の子育てのビジョンをどのよ

うに描いているのか。また、現状を伺う。 
 
② 子育て支援施設、放課後児童クラブについ

て、町として特色のある取組をしているのか。 
 
③ 現在就いている川根高校魅力化コーディネ

ーターの来年度の求人をしているが、町として

具体的にどのようなことを期待しているのか。 
 
 

町内に子どもを安心して遊ばせられる場所、か

つ、子どもが楽しめる場所があまりない。 
これは町内の子育て世代にとっても大きな悩

みであるが、観光客目線でも大きな問題であるよ

うに思う。 
町の豊かな川や山などの自然を活かした町に

とってのシンボリックな公園があれば、町民の愛

着や観光の方の思い出に繋がり、喜んでいただけ

ると思うのだが、町長のお考えを伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

発言順２番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中澤 莊也 １ 災害時における避

難行動要支援者等へ

の支援 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 文化財、民俗芸能の

保存継承と活用 

 

 

 

 

 

 

 

高齢者や障がいのある人達の災害時における

安全を確保するための取組みは。 

 

① 高齢者や障がい者等に避難指示等の情報を

的確に伝えるための方策は。 

② 災害時において避難行動に時間を要する災

害時避難行動要支援者に対する避難誘導体制

は。 

③ 災害時における通院透析患者への支援は。 

④ 今回の台風 15 号において、町災害時要支援

者避難支援計画、個別支援計画は、どのような

形で実行されたのか。 

 

 

 人口減少や伝承者の高齢化等により保存継承

が難しくなっている民俗芸能を地域の誇りとし

て如何にして守り、後世に伝えていくか。 

① ユネスコ無形文化遺産に「風流踊」として登

録された「徳山の盆踊」、県指定の無形民俗文

化財の「梅津神楽」や「田代神楽」を保存継承

していくための方策は。 

② 上長尾遺跡等からの出土品、歴史文書の整

理、保存活用の取組みは。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

発言順３番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

澤西 省司 １ 災害を見据えた、 

簡易水道について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 災害を見据えた公 

共施設の周辺環境の

見直しと対策につい

て 

 

 

 

 

① 高郷簡易水道の取水口は、集中豪雨などで

度々壊れるが、現状と今後の復旧について伺

う。 

② 他地区の簡易水道と横の繋がりのない単独

簡易水道では、今後、災害対応策が必要ではな

いか伺う。 

③ 上長尾簡易水道の水源地からの導水管が、道

路崩落により、再度危険な状態になっている

が、復旧について伺う。 

④ 中川根中学校プール用のポンプ設備での地

下水利用は、今後、災害時の補助的役割を果た

せないか伺う。 

⑤ 高郷地区は地下水利用に適した場所であり、

今後の対策として汲み上げ式ポンプ設備の設

置について伺う。 

 

 

① 台風 15 号の影響で冠水した、中川根中学校

体育館と教員駐車場の現状と、今後の対応につ

いて伺う。 

② 長尾川左岸沿いの町道長松線だが、昨年より

役場横の第一砂防堰堤を起点に 1 ㎞以内の範

囲において、6 力所で 通行止めの崩落が発生

している。公共施設・水道設備などを、今後ど

のように守っていくのか伺う。 

③ 川根本町役場本庁舎は台風 15 号の災害対策

の拠点となった。しかし、庁舎の裏山は土砂災

害特別警戒区域に指定されており、今後も災害

対策の重要拠点でありつづけるための対策を

伺う。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

発言順４番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

石山貴美夫 １ 町民にやさしい防

災対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ より現実を見据え

た町づくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 9 月 2 3 日・2 4 日にかけての台風 15 号による

集中豪雨は、県内に大きな災害をもたらした。町

内でも各所で人的被害、住宅被害、大小の沢の押

し出し土砂による道路・水道施設・農地・林道・

大井川鐵道など、前例のない被害となった。この

豪雨による被害状況を検証し、町民にとって、こ

れからもっとやさしい町となるために、災害に対

する今後の対応策について伺う。 
① この災害時の危機管理対応の経過を伺う。 
② 町民への情報提供の対応について伺う。 
③ 町情報を町民は、どう捉えたと承知したか。 
④ 町内各区の災害対応の検証について。 
⑤ 断水被害の状況と対策について。 
⑥ 観光、経済への影響と対策について。 
⑦ 今後の災害対策の再検討・見直しについて。 
 
 
 毎年確実に人口が減少し、高齢化していく町の

現実から目をそらさず、未来の町づくりのため

に、今やるべき事は何か伺う。 
① 町の生活インフラ（基盤）について。 
② 高齢化する町の土台である各区の運営につ

いて。 
③ 各区の課題は何か、その対応について。 
 
 
 
 
 
 
 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

発言順５番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

野口 直次 

 

 

１ 台風 15 号の検証と

今後の復旧・復興の取

り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農産物の出口対策

をはじめとした産業

振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 災害対策等の検証委員会等の立ち上げを検

討されているのか、されるのかをお聞きする。 

② 台風豪雨の防災マニュアル等の見直しを行

う必要があるが、どのように進めていくつもり

か、考えを伺う。   

③ 今後において、災害時の各自主防災会との連

携・強化を図る対策が今まで以上に必要と考え

る。住民を含め、早急に方向性を見いだしてほ

しい。考えを伺う。 

④ 先の臨時会で出された災害補償制度に関わ

る提案を、理解・承認した。この案件は、公務

災害並みの補償等も考えられると思う。見解を

伺う。 

⑤ 現在加入している、各自治会の活動保障制度

は、風水害等自然災害による損害は補償対象範

囲なのかを伺う。 

⑥ 大井川鐵道の全線運行再開に向け、現状と今

後の見通しを伺う。 

 

 

① 6 月議会において、町長は茶の出口対策が重

要で、重点政策で取り組んでいく方向性を示し

ている。それから半年が経過し、令和 5 年度の

事業計画の時期を迎え、この議会において、役

場に機構改革も提案されていることから、もう

少し踏み込んだ町長の考えをお聞きする時期

だと思い、伺う。 

② 町長は機構改革を行う、役場の仕事のやり方

を変化させようとしているのであるから、ある

程度具体的な方向性をもっているのではない

か。 

実際に行動するのは関係団体や販売農家、

商工業者だとしても、町としても施策を展開

する重要な時期と思われる。再度、考えを伺

う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 



 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

野口 直次  ③ 長年の茶業界を変えようとしても難しいこ

とは、町長も理解しているが、今の時期なら変

えられる信念を持っておられる。 
川根茶の振興は待ったなしで、町政懇談会

でも、「主要産業の活性化の推進」を示してく

れた。 
町民が期待している中、具体的な内容も含

めて展望を示していただきたい。決意と実行

においても、新しい課に期待したい。考えを伺

う。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

  



 

発言順６番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

大竹 勝子 １ 災害に強い町づく

りについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 介護保険制度の拡

充について 

① 緊急放送の確実な情報伝達はできているか。

かわねフォンが入ってない家は、どのくらいあ

り、その対応は。 
② 孤立が考えられる地区への衛星携帯の配置

状況は。 
③ 15 号台風で、長時間の停電や断水が続いた

地区が出た。地区集会所に太陽光発電と蓄電池

を設置して、災害時も灯りや通信機器の電源を

確保し、安心・安全の拡充を。 
 
 

第８期介護保険事業計画（令和３～５年度）の

進捗状況について 
① 要介護・要支援の認定率はどうか。 
② 施設サービスの利用が減り、居宅サービスが

増えているが、原因をどう考えるか。 
③ 令和３年度末の支払準備基金が約１億円あ

るが、これを活用し、第９期の第１号被保険者

の介護保険料を引き下げることが可能ではない

か。 
④ 介護や医療の現場では、この間のコロナ禍で

人材不足がさらに深刻になっている。現場を担

うスタッフの高齢化も進んでいる。若手スタッ

フの確保や育成、資格取得の支援の強化をどの

ように考えるか伺う。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


